

Con Vosotros

Semanario de la Iglesia en Ciudad Real

Año XXXVII – n.º 1942 – D.L.: CR-91/1988 | Domingo, 26 de enero de 2020

Jornada de la Infancia Misionera 2020



Este domingo celebramos, además del Domingo de la Palabra de Dios que instituyó el papa Francisco, la Jornada de la Infancia Misionera.

La Infancia Misionera es una obra del Papa, que promueve la ayuda recíproca entre los niños de todo el mundo. En esta obra los niños ejercen como pequeños misioneros y son protagonistas de la evangelización. Infancia Misionera da a los niños un papel protagonista en el servicio misionero: ellos son los agentes, donantes y receptores de la tarea misionera. Al crearse en 1843 es la red pionera en defensa de la infancia, 80 años antes de la Declaración de los Derechos del Niño de Ginebra.

Con el lema *Los niños ayudan a los niños* la Infancia Misionera es una escuela de fe y de solidaridad desde la que «los niños ayudan a otros niños».

Con el dinero que dan los niños se crea un fondo universal para proyectos destinados a la infancia. El pasado año se ayudó a cuatro millones de niños de todo el mundo. En concreto, en España se rozaron los dos millones de euros con las aportaciones, más de quince millones en todo el mundo.

Educación

Infancia Misionera facilita el acceso a la educación de miles de niños de todo el mundo. En la actualidad hay 119.200 instituciones educativas en los territorios de misión —se abren de media 6 escuelas al día desde hace 30 años—. Son iniciativas heterogéneas: construcción de colegios y guarderías, becas de estudios, material, formación agrícola y ganadera....

Ayudas ordinarias

Infancia Misionera ofrece cada año a los 1.111 territorios de misión, de forma equitativa, una ayuda para cubrir gastos generales y habituales de las diócesis en la atención a la infancia. Hablamos de la primera red que se ocupa de la infancia de manera ordenada e institucional en el mundo, desde 1843.

Salud y protección de la vida

La Iglesia católica es la única garante de las necesidades vitales de miles de niños huérfanos o abandonados. Además, proporciona atención sanitaria y alimentación a los niños en las misiones. Atiende especialmente a niños discapacitados, a pequeños con afecciones graves (lepra, malaria, sida, ébola...) y desnutrición, a refugiados...

Formación cristiana y misionera

Los misioneros dan prioridad en su trabajo a la transmisión de la fe. Dan a conocer a Jesús, y los valores del Evangelio a los niños, y les abren la posibilidad de ser misioneros y ayudar a la vez a los demás niños del mundo. Infancia Misionera sostiene campamentos, encuentros de niños y festivales, compra material escolar para catequesis, libros de texto...

Matrículas en el Instituto de Teología

Mañana se abre el nuevo periodo de matriculación en el Instituto diocesano de Teología Beato Narciso Estenaga.

La matriculación, que concluye el 31 de enero, pueden hacerla tanto los alumnos antiguos como quienes quieran comenzar ahora los estudios.

Al facilitar la elección de asignaturas, es más sencillo compaginar este estudio con otras actividades.



www.beatoestenaga.es



Del 27 de enero al 31 de enero.

Entregado, la vida de la Virgen María en quince escenas



Parte del elenco que representa *Entregado*

Las parroquias de Manzanares llevan unos años trabajando en el anuncio del Evangelio a través del teatro y la música con unas representaciones que ofrecen en el templo parroquial de Altagracia.

De este modo, bajo el título *Entregado*, ofrecieron este año una obra que recorre la vida de la Virgen María, haciéndolo ahora, además, con música en directo.

Más de trescientas cincuenta personas llenaron cada día cada una de las tres representaciones de *Entregado* los pasados 6, 7 y 8 de diciembre, en torno a la celebración de la solemnidad de la Inmaculada, en el comienzo del Adviento. Además, volvieron a representar dos funciones el 27 y 28 de diciembre y piensan ya sacar el espectáculo a otras parroquias.

Jóvenes de Socuéllamos en el Encuentro de Taizé



Los participantes con la familia de acogida y dos religiosas

Entre el 28 de diciembre y el 1 de enero se celebró en Breslavia, Polonia, el cuadragésimo segundo encuentro europeo organizado por la comunidad de Taizé.

Tres jóvenes de Socuéllamos, acompañados por el sacerdote Rafael Ruiz, participaron en el encuentro después de haber compartido experiencias con la comunidad de Taizé en verano y el pasado año en el encuentro de Madrid.

Siempre en camino, nunca desarraigados, fue el lema escogido para este encuentro de la *Peregrinación de la confianza*, que contó con más de quince mil participantes de toda Europa.

Desde la parroquia de Socuéllamos valoran la acogida en familias y «la convivencia con jóvenes que buscan a Cristo y con los que se aprende y se profundiza a pesar de la barrera idiomática». De hecho, subrayan, el idioma no es un problema en estos encuentros para mantener conversaciones sobre temas trascendentales, sobre la fe, sobre Europa y la sociedad».



Miguelturra acogió el pasado 23 de diciembre la convivencia de monaguillos del arciprestazgo de Calatrava con la participación de 36 chicos de Aldea, Moral, Torralba, Carrión, Bolaños y Almagro.



El pasado 28 de diciembre el grupo scout de San Pedro de Ciudad Real celebró una convivencia de Navidad visitando las minas de Almadén. Allí, los jóvenes y niños pudieron aprender, dentro de la mina, cómo era el trabajo de los mineros y la industria del Mercurio. Por la tarde, además de la oración y más visitas culturales, se celebró un acto de hermanamiento entre este grupo scout y el grupo Azogue de Almadén.

Carta de nuestro Obispo

Domingo de la Palabra de Dios

La Constitución Dogmática *Dei Verbum* del Concilio Vaticano II dio un impulso decisivo para el descubrimiento y valoración de la Palabra de Dios.

A partir del Concilio Vaticano II, todos los Papas que han venido después han cuidado y subrayado mucho la gran importancia que tiene la Palabra de Dios en la vida y en la misión de la Iglesia. Baste citar a san Juan Pablo II con la exhortación *Tertio Millennio adveniente*; a Benedicto XVI que, a la luz de la Asamblea Sinodal de los obispos sobre la Palabra de Dios, publicó la exhortación apostólica *Verbum Domini* y el papa Francisco en *Evangelii Gaudium* en la que dice que «toda evangelización está apoyada en la palabra de Dios, escuchada, vivida, celebrada y testimoniada» (174). Todos ellos afirman la gran importancia de la Palabra de Dios para la vida cristiana y para la evangelización de todos los tiempos.

El papa Francisco, terminado el Jubileo extraordinario de la Misericordia, en el año 2016, pide que se piense en un «domingo completamente dedicado a la Palabra de Dios para comprender el significado inagotable que proviene de ese diálogo constante de Dios con su Pueblo» (*Misericordia et misera*, 7)

El 30 de septiembre de 2019 el papa Francisco instituyó el III Domingo del Tiempo Ordinario como Domingo de la Palabra de Dios

El día 30 de septiembre de 2019 el papa Francisco instituyó el III domingo del Tiempo Ordinario como *Domingo de la Palabra de Dios*. Con ello, el Papa da un paso hacia adelante en el camino abierto por

la Constitución Dogmática *Dei Verbum*, cuando insiste en que «es necesario que toda predicación eclesial, como la religión cristiana, se nutre en la Sagrada Escritura y se rige por ella; porque en la Sagrada Escritura, el Padre que está en los cielos, se dirige con amor a sus hijos y habla con ellos, y es tanta la eficacia que radica en la palabra de Dios, que es en verdad, apoyo y vigor de la Iglesia y fortaleza de fe para sus hijos, alimento del alma, fuente pura y perenne de la vida espiritual» (21).

La lectura de la Palabra de Dios debe ser algo muy importante para todos los cristianos porque en ella se nos comunica Dios mismo y su plan de salvación

Desde la Constitución Dogmática *Dei Verbum* hasta hoy se han dado pasos muy significativos para dar a conocer la Palabra de Dios, conociendo, celebrando y viviendo la Palabra de Dios. Su conocimiento, celebración y vida, nos ayudan al verdadero y profundo encuentro con Jesucristo, en el que Él se nos

de salvación, el amor que Él nos tiene. Esta lectura de la Palabra de Dios debe ir acompañada siempre por la reflexión y la oración, para que se entable el diálogo entre Dios y el hombre, porque como se decía en la constitución *Dei Verbum*: «A Él hablamos cuando oramos y a Él oímos cuando leemos las palabras divinas» (25).

Ojalá que esta institución del *Domingo de la Palabra de Dios* nos ayude a todos a acercarnos con mucha más frecuencia a la Palabra de Dios, leerla, valorarla, meditarla y vivirla en nuestra vida, porque en ella nos encontramos con Cristo como modelo auténtico revelador del amor del Padre a nosotros.

Estos avances, muy significativos, en el conocimiento de la Palabra

de Dios han hecho que haya un deseo compartido por todos los Papas posteriores al Vaticano II de que la práctica de la *Lectio divina* vaya siendo cada vez más usual entre los creyentes.

La lectura de la Palabra de Dios debe ser algo muy importante para todos los cristianos porque en ella se nos comunica Dios mismo y su plan



+ Gerardo

Gran Gala de Zarzuela

TEATRO MUNICIPAL QUIJANO
Ciudad Real
Sábado 1 de Febrero de 2020, 20:30h

ORQUESTA FILARMÓNICA DE LA MANCHA
Francisco Antonio Moya, Director

Nester Martorell Tenor
Gema Scabal Soprano
Juanma Cifuentes Tenor cómico
Daniel Báñez Barítono

A BENEFICIO DE MISIONES DIOCESANAS DE CIUDAD REAL

Más información en www.diocesisciudadreal.es

Las familias de San Pedro peregrinaron a Almodóvar



El pasado 29 de diciembre un grupo de familias de la parroquia de San Pedro de Ciudad Real peregrinó a la cuna de san Juan de Ávila, Almodóvar del Campo, para celebrar el Jubileo.

Más de cuarenta personas, entre adultos y niños, visitaron las cuatro nuevas sedes jubilares que hacen un recorrido renovado para que el peregrino acoja el discernimiento vocacional de san Juan de Ávila en su propia vida. La visita se preparó especialmente para que pudieran disfrutar de ella todas las edades, celebrando el Día de la Sagrada Familia, que motivó la convivencia.

Para la celebración *Por Clara Prado Díaz-Santos*

III Domingo del T.O. – De la Palabra de Dios

Moniciones

- **ENTRADA.** Este día retomamos la lectura del evangelio de San Mateo, el cual nos acompañará durante todo el presente ciclo litúrgico. La luz que brilló en la Navidad sigue haciendo eco en la liturgia de hoy.
- **1.ª LECTURA (Is 8, 23b – 9, 3).** El profeta Isaías da ánimos a su pueblo con el anuncio de un futuro mucho mejor. Tras años de haber padecido la brutalidad de la invasión asiria. El profeta anuncia con enorme júbilo el fin de la barbarie.
- **2.ª LECTURA (1Cor 1, 10 – 13.17).** Corinto era una ciudad muy compleja, mezcla de razas, y también parece que lo era su comunidad cristiana. San Pablo enfatiza el inconveniente que implica una comunidad cristiana en la que haya divisiones y cismas.
- **EVANGELIO (Mt 4, 12 – 23).** San Mateo nos traslada hoy a los inicios del ministerio público de Jesús, anunciando la conversión y eligiendo a sus primeros discípulos. Mateo sitúa el inicio del ministerio de Jesús en Galilea, siguiendo la profecía de Isaías.
- **DESPEDIDA.** Las lecturas de hoy nos han exhortado a la conversión. Vayamos al mundo a dar signos de la transformación que Dios va haciendo en nuestra vida.

Oración de los fieles

S. Pidamos con confianza a Dios Padre:

- Para que, frente a un mundo que haya olvidado sus raíces cristianas, todos los pueblos reciban el Evangelio como un anuncio de liberación y salvación. Roguemos al Señor.
- Por nuestros gobernantes: para que en sus decisiones persigan la paz y la justicia. Roguemos al Señor.
- Para que la Iglesia sea en este mundo como una gran luz que ilumine la tiniebla. Roguemos al Señor.
- Por todos los que viven en países extranjeros, especialmente hoy por los que son niños: para que puedan disfrutar de la hospitalidad de los lugares en los que se encuentran. Roguemos al Señor.
- Para que nosotros aquí reunidos seamos acogida, calor y apoyo. Roguemos al Señor.

S. Acoge, Padre, lo que te pedimos con fe. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: En medio de nosotros (CLN/A6) **Salmo R.:** El Señor es mi luz y mi salvación (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H6) **Comunión:** Una espiga (CLN/O17) **Despedida:** Anunciaremos tu reino (CLN/402)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

III Semana del Salterio. Lunes 2Sam 5, 1 – 7.10 • Mc 3, 22 – 30 **Martes** 2Sam 6, 12b – 15.17 – 19 • Mc 3, 31 – 35 **Miércoles** 2Sam 7, 4 – 17 • Mc 4, 1 – 20 **Jueves** 2Sam 7, 18 – 19.24 – 29 • Mc 4, 21 – 25 **Viernes** 2Sam 11, 1 – 4a.4c – 10a.13 – 17 • Mc 4, 26 – 34 **Sábado** 2Sam 12, 1 – 7a.10 – 17 • Mc 4, 35 – 41

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es